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КОРРЕСПОНДЕНТ: Уважае
мый Президент! Недавно возглав
ляемая Вами делегация Узбекис
тана возвратилась из Нью-Йор
ка, где она принимала участие в 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, посвященной 50-лстию этой 
организации. Вы выступили на 
юбилейной сессии с трибуны ООН 
с речью. Поделитесь, пожалуйс
та, своими впечатлениями об этом 
событии.

ПРЕЗИДЕНТ: Приглашение 
делегации Республики Узбекис
тан на 50-летний юбилей ООН
— подтверждение того, что наше 
государство признано в качестве 
полноправного члена самой ав-#
торитетной организации мира.

В повестке дня стояли в ос
новном два вопроса. Первый — 
это оценка пятидесятилетней дея
тельности Организации Объеди
ненных Наций. Второй — взгляд 
на деятельность этой организа
ции с точки зрения современ
ности, соответствия ее дея
тельности требованиям между
народной жизни.

Известно, что сегодняшняя 
жизнь в корне отличается от то
го, что было пятьдесят лет назад. 
За полувековой период — с мо
мента окончания второй миро
вой войны — человечество, прог
ресс народов, развитие государс
тв, обстановка в мире в корне 
изменились. И требования сов
ременности совсем иные. Поэ
тому необходимо менять струк
туру Организации Объединенных 
Наций на основе расширения ее 
прав, способствования улучше
нию жизни, развитию народов, 
усилению борьбы против войн, 
сохранению всеобщей ста
бильности, расширению возмож
ностей в решении общечелове
ческих проблем. Наступило вре
мя для нового взгляда на Орга
низацию Объединенных Наций, 
соответствия ее условиям совре
менности, ноной системе госуда
рственных отношений.

Поэтому каждый руководи
тель государства, выступавший на 
сессии, уделил особое внимание 
этим двум проблемам. За про
шедшие пятьдесят лет Организа
ция Объединенных Наций реа
лизовала ряд мер по предотвра
щению третьей мировой войны, 
разрешению некоторых регио
нальных конфликтов, борьбе с 
голодом, оказанию помощи раз
вивающимся государствам. Не го
вори уже о борьбе против болез
ней. ’

Возьмем, к примеру, Всемир
ную организацию здравоохране
ния. >̂та организации является 
подразделением ООН. А многие 
привыкли считать, что, когда

говорят «Всемирная организация 
здравоохранения*, подразуме
вают некую самостоятельную 
международную структуру. Да нет 
же, ВОЗ находится в системе 
ООН. Поэтому борьба с болез
нями, особенно с хроническими 
и инфекционными, сегодня яв
ляется одним из важнейших нап
равлений деятельности ООН. Я 
уже не говорю о повышении 
культуры, о том, чтобы негра
мотных людей сделать грамот
ными, о том, чтобы обеспечить 
людям доступ к ценностям ми
ровой цивилизации.

Если коротко охарактеризо
вать основное назначение ООН, 
то я бы сказал гак: обеспечить 
взаимопонимание между народа
ми, не допустить противоречий, 
столкновений и катастроф, кото
рые могут последовать за ними. 
Поэтому нам было о чем гово
рить на встрече в Нью-Йорке. И 
критический взгляд на деятельно
сть этой авторитетной междуна
родной организации был вполне 
оправдан.

В выступлениях некоторых ру
ководителей государств было из
лишнее абстрактное философст
вование. Конечно, за пять ми
нут, выделенных каждому высту
пающему, невозможно сказать 
многое. Однако, по-моему, в ре
чах некоторых ораторов о необ
ходимых изменениях в системе и 
деятельности ООН преобладало 
абстрактное философствование.

Поэтому я не знаю, насколько 
правомочно и правильно гово
рить о том, что это был празд
ник. Ничего праздничного я там 
не увидел. На встречу собрались 
руководители, которые в основ
ном были заняты одним— под
ведением итогов и критическим 
анализом деятельности ООН, об
суждением вопросов, связанных 
с будущим этой организации. 
Кстати, по этому вопросу было 
гак много взглядов, подходов, что 
их трудно вместить в какие-то 
определенные рамки. Это — 
серьезная проблема, которую 
нельзя недооценивать.

И что особенно бросалось в 
глаза, гак это то, что каждый с 
трибуны форума рассуждал и го
ворил об этих проблемах, осо
бенно в перспективе, через приз
му своих собственных интересов. 
А мир, хотя он и неразделим, 
развивается по своим объектив
ным законам. Война в одной точ
ке планеты может завтра вспых
нуть в другом сс конце, эпиде
мия чумы способна моментально 
перекинуться за сотни, тысячи 
километров от очага. То же ка
сается и голода... Поэтому и бы
ла создана Организации Объеди

ненных Наций, призванная пре
дупреждать все эти катаклизмы.

Однако сколько государств, 
столько и мнений. Поэтому пре
дставители Африканского кон
тинента мыслят так, а не иначе, 
Азиатского — по-другому. У аме
риканцев — свои подходы, у ев
ропейцев — свои, северные стра
ны имеют собственную позицию. 
Словом, тут как в зеркале было 
видно: сколько государств, столь
ко и разных взглядов.

Мир сегодня делится не по 
континентальным интересам, а 
по интересам в зависимости от 
того, какая страна под чьим влия
нием находится. Мы раньше го
ворили о двухполюсном мире, а 
сегодня уже надо говорить о мно
гополюсном. Причем одни гово
рят о четырех полюсах, другие —
о пяти... Но ведь нс секрет, что 
те или иные страны, получая по
мощь и поддержку, видят в более 
крупном и сильном государстве 
того, кто обеспечивает их перс
пективу (хотя никто об этом отк
рыто не говорит). Эти государст
ва подразделяются на определен
ные группы. И каждое из них 
выражает мнение нс континента,
а, к сожалению, мнения тех или 
иных групп, находящихся под 
влиянием определенного полюса. 
Проше говори, это как при дейст
вии магнита, когда металличес
кие предметы мгновенно прити- 
ги на юте и к полюсу.

Ораторы ны разил и свое отно
шение и к задачам, стоищим пе
ред ООН.

Основное мнение делегации 
Узбекистана, участвовавшей в 
этом престижном заседании, бы
ло следующим: данный форум 
имеет большие возможности дли 
того, чтобы всесторонне оценить 
деятельность ООН на протяже
нии пятидесяти лет. Во-вторых, 
в прессе высказывается много 
всевозможных мнений о соотве
тствии деятельности ООН совре
менному периоду истории. Поэ
тому я поставил перед собой цель 
в течение выделенных для нас 
пяти минут рассказать о сегод
няшних основных проблемах Уз
бекистана, имея в виду всесто
роннюю неразрывную связь жиз
ни, судеб, будущего народов, про
жинающих нс только н Узбекис
тане, но и н Центральной Азии, 
на туркестанской земле, — о бо
левых точках, проблемах этого 
региона. И и думаю, что достиг 
зтой цели.

КОРРЕСПОНДЕНТ: В нас
тоящее врсми существуют ра 1лич- 
ные взгляды, подходы к дея
тельности Организации Объеди
ненных Наций. Как Ны представ
ляете себе перспективы этой меж

дународной организации?
ПРЕЗИДЕНТ: По вопросу о 

том, как будет развиваться деи- 
тельность Организации Объеди
ненных Наций, как нужно ре
шать проблемы в этом отноше
нии, я обратил внимание участ
ников форума на три аспекта.

Первый: основу деительности 
Организации Объединенных На
ций определиет Совет Безопас
ности. Постоинными членами 
Совета Безопасности являются 
пять государств. То обстоятельст
во, что в настоящее время члена
ми ООН являются 187 государс
тв, а их жизненно важные воп
роси решают всего пять государ
ств, конечно же, несправедливо. 
Поэтому мы поставили вопрос 
об увеличении числа постоян
ных членов Совета Безопасное -

лючение Германии и Японии в 
число постоянных членов Совета 
Безопасности принесет нам всес
тороннюю пользу.

Организация Объединенных 
Наций — это очень крупная ор
ганизация. Контроль за всеми со
бытиями, происходящими в ми
ре, дается трудно. Снятие напря
женности в горячих точках — Бос
нии и Герцеговине, Карабахе, Тад
жикистане, Афганистане, а также 
конфликтных ситуациях, возни
кающих в отдельных странах Аф
рики и Азии, выявление их ко
ренных причин, оказание влия
ния на ход событий — дело чрез
вычайно трудное. Сложнейшая за
дача состоит также и н том, чтобы 
в процессе принятия решения 
привести к согласию два государ
ства, которые упрямо стоят на сво
ем в отстаивании собственных ин
тересов. Представьте себе, как это 
тяжело — добиться примирения 
двух конфликтующих государств. 
А здесь представлены 187 стран, и 
среди них самые развитые, мощ
ные государства: Соединенные 
Штаты Америки, Германия, Фран
ция, Великобритания, Китай, Ин
дия, Япония... И у каждого свои 
интересы. Каждое из них имеет 
свой взгляд на сегодняшние ко
нфликты и выражает к ним отно
шение, имея н виду прежде всего 
собственные интересы. С учетом 
этого выработка единого решения, 
иначе говоря, совместное, согла
сованное снятие проблем считает
ся нажнейшим событием в исто
рии ООН, н сегодняшней совре
менной международной жизни.

Поэтому мое второе мнение зак
лючалось в том, что необходимо 
расширить полномочии гене
рального секретари Организации 
Объединенных Наций господина 
Бутроса Бутроса Гали.

Возьмем дли примера обыкно
венную семью. В каждой семье 
должен быть гла!ш. Если у семьи 
его нет, то в ней царит полный 
хаос. Если же взить шире — кол
лектив, кишлак или район, 
область, регион, республику и пре
дставить их без единого руково
дители или если ему не дана воз
можность реализовать полномо
чии, предоставленные на основе 
демократии, если его права со всех 
сторон ограничиваются сдержи
ваю геи его благородные устрем
лении, то н тиком коллективе, ор
ганизации наступает застой, и тог
да трудно бывает обеспечить раз
витие, достичь хороших результа
тов.

Поэтому права генерального 
секретаря, мм ори и является ру
ководителем Органи 1ации Объеди
ненных Наций, должны быть 641- 
лее широкими. Ьсзусловно, реше

ния должен принимать Совет Бе
зопасности, то есть Совет Безо
пасности в расширенном соста
ве. Но в реализации этих реше
ний генеральный секретарь дол
жен обладать более широкими 
правами.

Третье. Организация Объе
диненных Наций должна осу
ществлять контроль за события
ми, происходищими на плане
те, за обстановкой, складываю
щейся в мире. Но поскольку на 
земном шаре живет около 5 мил
лиардов человек, эту задачу не 
так-то просто выполнить. Поэ
тому только тогда, когда между
народные организации, дейст
вующие в разных регионах, и 
организации, объединиющие 
пить-десить государств, будут 
вести работу под эгидой и при 
помощи Организации Объеди
ненных Наций, в их деительнос
ти будут последовательность и 
порядок. В противном случае, 
если каждое объединение, вы
дающее себя за международную 
организацию, будет вести в ре
гионах работу по своему усмот
рению, если она не будет соот
ветствовать деительности Орга
низации Объединенных Наций, 
ее основной политике, то это 
может оказать пагубное влия
ние на будущее, на общий прог
ресс. Поэтому нужно привести 
деятельность таких организаций 
в соответствие с принципами 
ООН.

К примеру, такие организа
ции существуют в Африке, Азии. 
В Европе — Организации по 
безопасности и сотрудничеству, 
в арабских странах — исламс
кие организации, в Юго-Вос
точной Азии — Совет государс
тв Азиатско-Тихоокеанского ре
гиона. Все эти организации до
лжны осуществлить политику, 
согласованную с ООН.

Мы поднили сше один воп
рос: на местах действуют предс
тавительства ООН. У нас, нап
ример, есть представительство, 
которым руководит господин 
Халид Малик. Пользуись пре
доставившимся благоприятным 
случаем, хочу с удовлетворением 
отметить, что господин Халид 
Малик за три года своей дея
тельности в Узбекистане проде
лал очень большую работу по 
повышению авторитета нашей 
страны, по оказанию помоши 
нашей республике Организа
цией Объединенных Наций. Его 
хорошо знают не только в Таш
кенте, но и в самых отдаленных 
уголках Узбекистана. Я хочу ска
зать, что нужно расширять воз
можности таких представительс
тв, укреплять их.

Где расположена Организация 
Объединенных Наций? В Аме
рике, в Нью-Йорке. А где распо
ложен Узбекистан, Центральная 
Азия?! Поэтому структура предс
тавительства, безусловно, долж
на быть шире. Ей должно быть 
дано и больше прав, должны бытъ 
расширены возможности и с эко
номической точки зрения.

Но самое главное, что я вынес 
с этой встречи, так это то, что 
все понимают необходимость ре
формирования ООН. Если не бу
дет Организации Объединенных 
Наций, то возникнет хаос, мир 
лишится возможности вырабаты
вать общее мнение. ООН имеет 
определенные ресурсы, имеет воз
можность использовать в крайнем 
случае военные, силовые струк
туры, чтобы обеспечить ста
бильность и образумить некото
рых зарвавшихся руководителей 
государств, которые выходят за 
рамки общепринятых н<»рм. В ко
нечном счете есть Устав ООН, и 
тот, кто подписал этот документ, 
обязан его выполнять. Поэтому 
Устав ООН обязывает, Устав 
ООН ограничивает, Устав ООН 
предлагает пути разрешении ко
нфликтных ситуаций.

КОРРЕСПОНДЕНТ: В чем, 
по Вашему мнению, заключаются 
основные проблемы реформиро
вания ООН?

ПРЕЗИДЕНТ: Основная 
проблема, порождающая наи
большую напряженность, заклю
чается в том, что очень широк 
спектр самых разнообразных и 
противоречивых мнений. Есте
ственно, это порождает допол
нительные трудности. И в этом 
отношении, мне кажется, транс
формация ООН — процесс дли
тельный. Здесь не издашь указ 
или постановление, приемлемые 
для всех. Эго реформирование 
должно вестись поэтапно, эво
люционным путем. В этом я глу
боко убежден. А революция — 
это путь люмпена, путь людей, 
нс имеющих собственности, не 
имеющих за душой ничего ду
ховного. Ведь собственность 
это не только золото, деньги, бо
гатство внутри дома. Я вклады
ваю в это понятие собственность 
интеллектуальную. А она, бес
спорно, ценнее материальной. 
Поэтому поднять интеллек
туальную собственност ь на каче
ственно ноный уровень гораздо 
сложнее, чем ПОДНЯТЬ экономи
ческий уровень.

Но эти понятии тесно взаи
мосвязаны между собой. В итоге 
рост экономического потенциа
ла, когда люди станут жить луч
ше, повысит и их интеллек
туальный уровень.

Эти выводы связаны с задача
ми и проблемами, стоящими пе
ред Организацией Объединенных 
Наций. По этим вопросам выс
казали свое мнение руководите
ли многих государств.

КОРРЕСПОНДЕНТ: Уважае
мый Президент! В Вашей речи, 
проишесенной с трибуны ООН, 
Вы выдвинули идею о достиже
нии глобальной безопасности че
рез региональную. Просьба про
комментировать эту мысль более 
детально.

ПРЕЗИДЕНТ: Я в своем пя
тиминутном выступлении поста
рался дать более широкое предс
тавление о проблемах Узбекис
тана. Первый вопрос, поставлен
ный мной, это сохранение мира 
и стабильности в регионе, где 
расположен наш Узбекистан. 
Каждая семья, каждый человек, 
проживающий в Узбекистане и в 
этом регионе, желает, чтобы на 
этой земле царил мир. Кто бы ни 
возносил свои молитвы, они мо
лят Всевышнего об одном: чтобы 
были мир и согласие.

Но стабильность зависит не 
только от одного Узбекистана. 
Сколько рядом с нами соседст
вует государств, столько и харак
теров, столько и мнений у лю
дей, живущих в них. Афганская 
трагедия, противостояние в Тад
жикистане, взаимное недопони
мание — все это порождает це
лый ряд проблем. Сейчас в раз
гаре осенняя страда — идет убор
ка хлопка, идет сев озимых хле
бов, на этих полях решается на
ша судьба. В такие дни, встав 
спозаранку, испытываю страст
ное желание поехать сегодня в 
Фергану или в Хорезм, а завтра
— в Сурхандарью, Кашкадарью 
или к себе на родину повидаться 
с дехканами или своими земля
ками, сказать им традиционное 
«Бог вам в помощь*. Но, к сожа
лению, более сложные пробле
мы не дают возможности осуще
ствиться этим мечтам.

Перед нами стоит грандиоз
ная и ответственная задача.

Мы должны в срочном поряд
ке решить очень сложные вопро
сы в военной сфере.

В данном случае существует и 
денежный вопрос. Наша основ
ная задача заключается в том, 
чтобы поднять престиж нашей 
национальной ватюты, укрепить 
ее покупательную способность и 
через это дать людям уверенно
сть и завтрашнем дне. Расшире
ние связей с Международным ва
лютным фондом, с другими меж
дународными организациями —

Нужно обратить внимание еще 
на один вопрос: Японии и Гер
мании входит в число государств, 
которые по своему уровню прог
ресса способны оказывать силь
ное нлииние на жизнь планеты. 
Они имеют очень большие воз
можности. Все мы хорошо зна
ем, что Японии в последние два- 
три года оказывает нам бескоры
стную, подчеркиваю, бескорыст
ную помощь, вкладывает в эко
номику Узбекистана крупные ин
вестиции. Япония не ограничи
вается только вкладом капиталов 
В нашу страну. Вот и в решении 
проблем Приаралья она нам ак
тивно помогает. Эта страна вся
чески содействует и развитию на
шей культуры. Например, наши 
японские друзья оказали необ
ходимую помощь театру оперы и 
балета имени Алишера Навои. И 
таких примеров можно принести 
еще много.

Несправедливо, что Японии, 
котораи н сложившейся мировой 
ситуации идет впереди многих 
государств и, на мой взгляд, уже 
сейчас вступила в XXI век, нс 
ивлиетси членом Совета Безопас
ности ООН.

Если посмотреть с этой точки 
зрении на Германию — объеди
ненную Германию, то можно чет
ко представить себе, какой 
мощью и возможностями она об
ладает и на каком уровне прог
ресса вступает в будущее — в 
XXI век. Германии также оказы
вает большую помощь Узбекис
тану. Эти связи буду! и дальше 
развиваться. В этом вопросе мое 
мнение однозначно: Германия 
заинтересована в сотрудничестве 
с Узбекистаном, в свою очередь, 
Узбекистан также заинтересован 
в сотрудничесте с Германией. 
Совпадение и общность наших 
интересов показывают, что вк (Окоичанио на 2-й стр.)

Идея организации общест
венного движения «Туркистон
— наш общий дом», выдвину
тая Президентом нашей рес
публики Исламом Каримовым, 
широко поддерживается не 
только в нашей стране, но и 
со стороны всех народов тура- 
нской земли. В целях осушес- 
твления этой идеи, котораи 
стала отражением заветных же
ланий дружественных народов.

Было подчеркнуто, что дли 
обеспечении высокою уровня 
проведении этого знамена
тельного событии в столице 
Узбекистана, который призван 
способст воват ь еще большему 
сближению народов многих 
регионов, принимаются необ
ходимые меры.

О работах в этом налравлв- 
нии прои «формировал собран 
шихся член комитета по про

идет интенсивная подготовка 
к проведению 20—22 ноября в 
Ташкенте первого междуна
родною форума культуры на
родов Туркестана.

3 ноября в Кабинете Ми
нистров состоялось совещание, 
посвящен нос вопросам, свя 
занным с проведением фору- 
ма. Вел сю первый замести
тель премьер-министра И.
Джурабеков.

ведению ((хфума, народный пи- 
сатель Узбекистана Адыл Яку
бов. Была также дана иифор- 
мапия по организационным 
вопросам руководителям заня
тых в работе министерств, ве 
домств, других учреждений,

В работе совещания при 
нял участие государственный 
советник Президента респуб
лики X. Джураев.

(УзА).

СВОДКА О ЗАГОТОВКЕ ХЛОПКА-СЫРЦА 
В РЕСПУБЛИКЕ УЗБЕКИСТАН 

НА 3 НОЯБРЯ 1005 г. 
(я процентах)

(МЬласть Заппоалеио

Республика
Каракал лакспж 0,49 КК.74
Андижанская 0,10 111,27
Бухарская 0,14 100,65
Джизакская 0,58 83,КI
Кашкадарьинская 0,48 97,54
Навоийскаи о,17 101,62
Наманганская 0,16 105,29
Самаркандская 0,71 89,43
Сурхандарьннская 0,62 90,71
Сырдарьинская 0,35 86,13
Ташкентская о,57 9 9 , (9
Ферганская о, 23 104,40
Хорезмская 0,07 104,61
И  НМ О 114»

Республике Узбекистан 0,39 97,00
Ьыло а 1994 г. 0,44 94.11

В ТОМ ЧИСЛЕ ЗАГОТОВЛЕНО 
ТОНКОВОЛОКНИСТОГО ХЛОПКА-СЫРЦА 

(в тоннах)
Кашкадарьинская 87 12 609
Сурхандарьннская 391 $| 265

И ю т  но
Республика Узбекистан 47И 63.874
Ьыло а 1994 г. N00

РАЗВИТИЕ НАУКИ -  ЗАЛОГ ПРОГРЕССА
Н Ташкенте состоялось об

щее собрание Академии наук 
Узбекистана, посвященное вы« 
борам президент» АН респуб- 
лики В нем приняли участие 
а к аде мики, ч ле н и коррес нон * 
денты и директора научно-ис
следовательских институтов 
Академии.

Вел собрание исполняющий 
обязанности президента АН 
Узбекистана академик Дж. Аб’
дулллен

Принявший участие н ра
боте собрания заместитель пре
мьер-министра республики С. 
Саидкасымов довел до сведе
нии собравшихся имена двух 
кандидатов, предложениых

главой нашею государства Ис 
лимом Каримовым на пост 
президента АН.

( обрание приняло |>сшснис 
провести выборы тайным го
лосованием. Большинством го
лосов на П О С Т  пре шдентв Ака - 
демии наук был избран акаде
мик Тухтамурад Джураев, из
вестный ученый математик, 
создатель республиканской 
научной школы но дифферсн- 
циальным уравнениям.

В собрании принял участие 
государствен н ы и сонетн и к 
Президента Узбекистана А.
Азитходжаев

* * *
В этот же день состоялось

осуществлению намеченных 
мер по дальнейшему развитию 
отечественной науки.

И ходе обсуждения отмеча
лось, что наука играет важную 
роль в подъеме и*г'юмнки го* 
сударе гна. укрепляет ею не ш 
висим ость Поэтому особое 
внимание следует уделить сох* 
ранению большою научною 
потенциала, которым распо
лагает сегодня Узбекистан, 
поддержке талантливой моло
дежи, созданию ученым необ
ходимых условий для прове
дении перспективных иссле
дований.

А. ИВАНОВА, 
корр. УзА.

заседание президиума Акаде 
мии наук Узбекистана Вел его 
пре шдент АН республики ака ■ 
демик Г. Джураев. В ходе засе 
дании были обсуждены задачи, 
поставленные Президентом ст
раны Исламом Каримовым пе
ред организаторами науки на 
прошедшей накануне встрече 
с труппой ученых - предста
вителей Академии наук 

Участвовавший в заседании 
заместитель премьер-министра 
Узбекистана С Саидкасымов 
обратил внимание членов пре
зидиума АН на то, что в крат
чайшие сроки необходимо раз
работать программу действий, 
которые будут способствовать

I руженики дехканско фермерского хозяйства имени А Навои
Каттякургянского района Самаркандской области собрали в ны 
нешнюю страду 1.200 тонн сырца. И бригадах урожайность еоста» 
вила 35- 42 центнера с гектара,

НА СНИМКИ: на ипотоантельном пупки* — председатель хо- 
»аЯетаа 1. («Ифуллт-н, пригмшик III. Акроаоа, заведующий хлопко
пунктом А. Рахмоноа.

Фон» Г. НОРКУ ЛОНА 
(Фошчроника УзА).

■ Хлопкоробы Денауского 
|  района дос тигли намеченных ру
■ белей. На приемные пункты
■ ими сдано 44.300 тонн качест- 
I венного сырья Средняя У|и>

ж ай и ость составила 34 цен же» 
ра с гектара 5>ГО самый боль
шой хирман Сурхаидарьинекой 
области.

(УзА).

*
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актуальнейшая задача.

Кто бы ни приехал в Узбекис
тан, желает обязательно встре
титься с Президентом. Потому 
что человек, прибывший издале
ка, безусловно, хочет заручиться 
определенными гарантиями и по
том уже начинать работу. Все это 
естественно. Только вот уж очень 
много народа приезжает сейчас в 
Узбекистан. Встреча с каждым 
из них, подготовка к этой встре
че, обдумывание тех вопросов, 
которые выносятся на обсужде
ние, требуют очень много време
ни.

Возьмем другое, к примеру, 
установление сотрудничества с 
нашими соседями. В прежние 
времена соседние республики ве
ли свои взаимоотношения через 
Москву.

Если раньше у какой-нибудь 
союзной республики возникала 
проблема в отношениях с сосе
дом, то ее руководитель летел 
прямиком в Москву. Главные ру
ководители, заседавшие под 
кремлевскими звездами, пользо
вались данной ситуацией, а мо
жет быть, и провоцировали ее, и 
изображали активную деятельно
сть в попытке решйть проблему, 
а на самом деле проводили поли
тику под деви зом: разделяй и вла
ствуй. Ибо соседи, враждуя меж
ду собой, считали Москву своим 
единственным спасителем и за
щитником и тем самым были в 
полнейшей зависимости от нее!

Сегодня времена изменились. 
Сейчас не к кому идти со своими 
жалобами. Если между двумя го
сударствами возникают какие-то 
разногласия, то в нынешней си
туации они должны прийти к ко
мпромиссу, найти решение проб
лемы. Оказывается, дипломатия 
не такое простое дело. Чтобы ею 
заниматься, нужно многое пре
дусмотреть. Нужно находить точ
ки соприкосновения, призывать 
людей к разуму, пытаться их убе
дить, обнадежить... Человека 
можно заставить работать под гне
том — такое в нашей истории 
случалось довольно часто. И сов
сем другое дело — сделать св<»его 
друга, партнера, соседа своим 
спутником и вместе с ним следо
вать пи пути к великим целям — 
это самаа огветственная и благо
родная задача. Мы должны все
мерно поддерживать, подбадри
вать и поднимать дух людей, ко
торые, мобилизовав все свои си
лы, решили проявить свое бла
городство и посвятили свою жи
знь служению своему народу.

Что я хочу этим сказать? А 
хочу я сказать следующее: если 
говорить о мире и стабильности, 
проблемы раньше были други
ми. В нашу компетенцию тогда 
не входили охрана границ, обес
печение Вооруженных Сил. Те
перь ситуация изменилась. Если 
теперь мы заранее не будем знать, 
с какой стороны нас ожидает 
опасность, и завтра у границ Уз
бекистана вдруг неожиданно воз
никнет угроза, то отвечать за это 
должен буду прежде всего я. Ко
нечно же, не дай Бог, чтобы та
кое случилось. И слава Богу — 
он нас хранит! Ведь оглянитесь
— мало ли вокруг людей стра
дают от стихийных бедствий, по
литических конфликтов, крова
вых столкновений. Ведь они то
же люди. Я от имени своего на
рода и от своего имени возношу 
благодарность Аллаху за то, что 
он нас хранит. Дай Бог оста
ваться нам и впредь под его пок
ровительством. Если мы научим
ся быть благодарными, ценить 
мир в нашей стране, то мы дос
тигнем своих целей. Словом, еще 
один вопрос, которого и коснулся 
в своей речи, прои (несенной с I ри 
бунм ООН, заключается в сле
ду минем: путь к моральной безо
пасности лежи» через обеспече
ние рс1ионалмюй Г»с «опасности. 
ОГинсчсловсчсскаи стабильность 
начинается с сохранения мира в 
малом резоне.

На прошедшем недавно в Уз
бекистане сем и паре -сове тан  и и . 
Л освящен ном безопасности и 
сотрудничеству н Центральной 
Аши, приняли участие 3! госу
дарств, н том числе четыре пос
тоянных члена Совета Безопас
ности Организации Объели нем* 
них Наций. Основной вывод по 
го форума заключался в том, что 
нужно прежде всего сохранить 
мир в рег ионах, привести к сог
ласия» государства различных ре*
I ионов. Только таким путем мож
но сохранить стабильность во 
всем мире Нее ны маете о си
туации в Боснии. Если не удаст
ся добиться политической с та* 
бптьности, то велика опасно
сть того, чго локальный конфли
кт может перерасти в третью ми
ровую войну. 'Но во-первых.

Во-вторых. I Каким образом 
можно достичь тех целей, кото
рые стаяит перед собой Органи
зации Объединенных Нации? Го
ворит куй железо, пока горячо. 
Нужно действовать, пока плами 
не разгорелось, пока не занялся

пожар. Когда начинаются конф
ликты, проливается человеческая 
кровь, гибнут младенцы, женщи
ны, оскорбляют матерей, между 
людьми теряются уважение и лю
бовь, переступить через это труд
но. Нелегко затем добиться при
мирения. Невинно пролитая 
кровь, особенно на Востоке, в 
мусульманских государствах, мо
жет привести к печальным пос
ледствиям. Не случайно говорят, 
что у нас горячая кровь. Если 
задевается чувство достоинства, 
то мы можем погорячиться, и 
потом затушить этот пожар будет 
очень сложно. Такова наша при
рода. Однако в Европе с ее хо
лодным климатом хладнокровные 
люди не понимают этого. Пусть 
это кажется шуткой, но говорят, 
что в каждой шутке есть доля 
истины.

Третий вопрос. Экологическая 
обстановка, сложившаяся в ре
гионе, аральская трагедия... Ес
ли бы у меня была возможность, 
то я не устал бы обращаться с 
этой авторитетной трибуны к ми
ровому сообществу с призывом:
0 люди, о народы, о мир! О вы, 
руководители крупнейших миро
вых держав, международных ор
ганизаций! Услышьте же о на
шем общем горе — нас, узбеков, 
каракалпаков, туркменов, каза
хов — тех сорока миллионов лю
дей, проживающих в этом регио
не. Вы должны знать, что по при
чине экологической катастрофы 
у нас рождаются дети-инвалиды. 
Если мы сегодня не объединим
ся перед лицом этой беды, то 
завтра уже будет поздно. Эта ка
тастрофа может принести неис
числимые беды и вам. Влия
тельные государства — члены 
ООН, международные организа
ции должны выделить инвести
ции, должны быть нашими со
ратниками в деле ликвидации 
последствий аральской трагедии, 
они должны действовать совме
стно с нами.

Здесь есть еще один вопрос. 
Там я не стал говорить об этом. 
Да и о чем можно сказать за пять 
минут. К тому же я счел, что 
говорить об этом не нужно. За
чем выносить сор из избы? Что я 
имею в виду?

Прежде всего я хочу, чтобы 
руководители пяти государств, 
которые непосредственно на се
бе испытали последствия аральс
кой катастрофы, — Узбекистана, 
Казахстана, Туркменистана, Кыр
гызстана, Таджикистана дейст
вовали согласованно. В дни ра
боты семинара-совещания по бе
зопасности и сотрудничеству в 
Центральной Азии мне как ни
когда раньше хотелось, чтобы ру
ководители пяти республик бы
ли едины в своих взглядах на 
аральскую проблему. Потому что, 
если мы не будем единомышлен
никами в этом, то в каком же 
виде мы предстанем перед пре
дставителями Организации Объе
диненных Наций? Ведь там засе
дают представители таких влия
тельных государств, как США, 
Германия, и ряда других. К со
жалению, один из наших друзей 
не счел нужным присутствовать 
на этом совещании. Так неужели 
этого наш друг не понимает, что 
аральская проблема — это не 
только трагедия У збекистана, но 
и трагедия всей Центральной 
Азии?!

Говорят, что чужая душа по
темки. Что такое аральская ката
строфа в полной мере испытали 
на себе прежде всего прожинаю
щие здесь каракалпаки. Мы — 
гостеприимный народ. Для нас 
гость превыше всего, кто бы он 
ни был. Но пусть и другие пой
мут нас. Теперь уже дело не до
лжно ограничиваться только со
зерцанием аральской трагедии со 
стороны, выражением сочувствия 
по ее поводу, рекомендациями 
на этот счет. Теперь все должно 
строиться по-другому. (Сели че
ловек прис окает сюда из благо
родных побуждений, он не дол
жен приезжать с пустыми руками
— ирин.ии и. какую-то идеи», ст
ремиться делагь доброе дело, ос* 
тввить после себя добрый след. 
Только тот, ки» не на словах, а на 
деле Н0М01 Аралу, может считать, 
чю выполнил свой человеческий 
долг.

В Афганистане вот уже сем
надцать лет продолжается война. 
Не припомню, когда в современ
ной истории еше случались та
кие продолжительные войны. В
1 аджик иста не противоборствую 
шие стороны до сих пор не могут 
прийти к согласию. Никого не 
должно оставлять равнодушным 
то, что народ Таджикистана, в 
том числе полтора миллиона уз
беков, проживающих в'Таджи
кистане, живут н постоянной 
опасности, >го очень нажный 
вопрос, I

Мы уже вспоминали Боснию 
и Герцеговину. Мы осознаем, что 
война, разгоревшаяся и самом це
нтре Европы, представляет боль
шую угрозу для всего континен
та. Однако если бы ООН выде
лила Для Афганистана и Таджи
кистана хотя бы тысячную долю 
тех средств, которые она направ
ляет в Боснию, го все было бы в 
порядке. Руководители некото
рых государств, политические

деятели говорят очень много кра
сивых слов о мире. И вроде бы 
все борются за мир. Если же пос
мотреть, что происходит на са
мом деле... Пришло время, когда 
нужно прекратить пустопорож
ние разговоры и заниматься нас
тоящим делом.

С трибуны ООН я высказал 
мысль о том, что Узбекистан и 
другие государства Центральной 
Азии хотят скорейшего установ
ления мира в Афганистане. Ког
да там установится мир, мы про
ложим железнодорожные, авто
мобильные коммуникации через 
афганскую территорию и полу
чим выход к портам Индийского 
океана.

Хочу повторить эту мысль 
вновь: выход к Индийскому океа
ну для нас проблема из проблем!
Вы только представьте себе: нам 
откроются дороги в любую часть 
света. По железным дорогам мы 
сможем следовать на север, на 
запад, на юг. Через порты Ин
дийского океана сможем отправ
лять грузы по всем направлениям, 
какие нам нужны, а обратно дос
тавлять все необходимое для Уз
бекистана... Япония, Индонезия, 
Малайзия... А с другой стороны
— мусульманские государства.

Мечтать не грех. С Божьей
помощью мы добиваемся осуще
ствления большинства наших це
лей. Если сумеем достичь и этой 
цели, то... мне просто больше не
о чем будет мечтать. Потому что 
путь к океану не только ведет к 
достижению экономической и 
политической стабильности, эта 
дорога имеет важное духовное 
значение. Вспомните: разве не 
тем же путем следовал наш вели
кий предок — полководец и поэт 
Захириддин Мухаммад Бабур? А 
в Герате покоится прах другого 
нашего великого предка — Хаз- 
рата Мир Алишера Навои. И не 
мечта ли каждого узбека — по
бывать у его могилы и покло
ниться его праху?!

Поэтому с трибуны ООН я 
сказал, что наши намерения бла
городны. Мыс нетерпением ждем 
окончания войны в Афганиста
не. Как только представится воз
можность, мы готовы начать ст
роительство дороги. Сейчас мно
гие банки готовы финансировать 
этот проект, международные фи
нансовые организации готовы 
выделить миллиардные кредиты. 
Нужно только одно — установ
ление мира. Больше ничего не 
нужно.

Тысячи и тысячи афганцев, 
для которых сегодня стало про
фессией убийство, завтра — ког
да воцарится мир — получат воз
можность заняться мирным тру
дом — строительством дороги. 
Они будут зарабатывать деньги, 
спокойно жить и воспитывать 
своих детей. Каждый, кто под
держит этот проект, по праву смо
жет считать себя борцом за уста
новление мира в Афганистане! 
Те же, кто выступит против него,
— лицемеры, и слова их лице
мерные! Кому и для чего нужна 
эта война? Только тем, кто хотел 
бы сдержать развитие государств 
Центральной Азии угрозой пос
тоянной опасности.

Разве мы можем спокойно 
жить и трудиться, если рядом по
лыхает пламя войны? Ведь нас 
отделяют от нее всего каких-то 
восемьсот километров! Вся тер
ритория за Термезом охвачена 
военным огнем. Многократно с 
самых высоких трибун я гово
рил, что с помощью междуна
родных сил необходимо быстрее 
затушить пламя этой войны. Каж
дый раз, встречаясь с государст
венными руководителями Рос
сии, я вновь и вновь повторяю: 
нельзя разделять два народа, ко
торые нспокон веков живут на 
обоих берегах Амударьи.

В Термезе мне очень часто 
доводилось слышать от людей, 
что в былые времена у них не 
было ни лодок, ни мостов, одна
ко люди могли беспрепятствен
но переходить с одного берега на 
другой, играли свадьбы, отдава
ли замуж дочерей, женили сыно
вей... Не было ни проверки до
кументов, ни автоматных очере
дей. Пограничники лишь гово
рили: везете невесту, проезжайте
— любовь да совет молодым. За

тем появилось государство, име
нуемое СССР, оно окружило се
бя колк»чсй проволокой. Война и 
Афганистане, как сказано выше, 
продолжается уже семнадцать лет. 
За это время выросло новое по
коление. Вы только представьте 
србс: ребенок, коюрмй гол I. к и ро
дился, 1В семнадцать лет успел 
стать мшошей и уже взял в руки 
оружие. I Ьжстине тру дни не ужас
нуться пому.

Итак, почему же до сих пор 
продолжается война в Афганис
тане? 11очему до сих пор нет ми
ра в Таджикистане? Силы, кото
рые заинтересованы в продолже
нии войны в Афганистане, пос- 
гавлиют ему оружие. Оно посту
пает туда и с севера, и с юга, и с 
запада Погибло огромней* число 
афганцев. В Афганистане про 
живают таджик*?, туркмены, три 
с половиной миллиона угзбеков.
И они гибнут в боях, А орган и ш- 
горами кровопролития, «той бра 
тоубийст венной бойни высту

пают некоторые крупные держа
вы, их государственные деятели. 
Какова их цель? Не будет мира в 
Афганистане, не будет спокойст
вия и в Узбекистане. Пока в Аф
ганистане продолжается война, 
государства Центральной Азии 
всегда будут чувствовать себя в 
опасности.

Ну, допустим, установится 
мир. По какому пути пойдет даль
ше Афганистан, в чьем подчине
нии будет находиться? Этот воп
рос не дает покоя тем, кто, как 
говорится, положил глаз на эту 
страну. Чего действительно мно
го в Афганистане, так это пле
мен. Одно племя просит у како
го-либо государства деньги, ору
жие. Те не жалеют: пожалуйста, 
берите. Затем другое племя про
сит у того же государства деньги 
и оружие — пожалуйста, и им не 
откажут... Видите, каково реаль
ное положение сегодня: Афга
нистану «посчастливилось» стать 
страной, оказавшейся в водово
роте большой мировой полити
ки! В этом — несчастье народа 
Афганистана!

Поэтому нашим долгом было 
обратить внимание мирового 
сообщества, государств-членов 
ООН на афганскую проблему. 
Еще раз повторяю: если в Афга
нистане не воцарится мир, не 
будет спокойствия и у нас в Уз
бекистане, в Ташкенте. Это од
нозначно. Потому что и нарко
тики на территорию Централь
ной Азии завозятся в основном 
из Афганистана. Эта опасность 
может завтра пагубно отразиться 
на нашем народе, на наших де
тях.

Наркотические средства, про
возимые через нашу территорию, 
как правило, направляются в Ев
ропу. И поэтому приходится пря
мо заявлять с высоких трибун: 
дорогие друзья, основные потре
бители наркотиков живут в Ев
ропе, скажем, в Петербурге. Де
нег у них много — если бы не 
было спроса, это смертельное 
зелье не завозилось бы в Европу 
столь длинным путем. Пока там 
есть потребность — здесь будут 
выращивать его. Было бы непло
хо серьезно задуматься над этой 
проблемой.

После распада СССР каждое 
государство выбрало свой путь 
демократического развития. Как 
свидетельствует история, еще ни 
одной стране обособленно, без 
помощи извне не удалось пост
роить свободное демократичес
кое государство, перейти к ры
ночной экономике.

Наша цель — построение де
мократического общества, изме
нение мышления людей, пере
ход к рыночной экономике. Осу
ществить все это мы не сможем 
без внешней поддержки. Для по
строения демократического об
щества, изменения мышления 
людей, перехода к рыночной эко
номике необходима помощь дру
гих государств.

Когда мы говорим о будущем,
о прогрессе, обращаясь за по
мощью, мы имеем в виду строи
тельство новых фабрик и заво
дов, обеспечение людей работой, 
повышение их жизненного уров
ня.

Для осуществления крупных 
проектов необходимы инвести
ции. Я сказал возможным инвес
торам: если проекты, которые вы 
желаете осуществить в У збекис
тане, будут взаимно интересны
ми, пожалуйста, предлагайте. Од
нако я нигде не просил «за так* 
ни одной» доллара и не попрошу. 
У Узбекистана достаточно своих 
сил и возможностей. Слава Ногу, 
любий человек, проживающий в 
Узбекистане — от мала до вели
ка, может сказать с гордо полня- 
той головой: мы никогда не были 
попрошайками и, даст Аллах, не 
будем!

КОРРЕСПОНДЕНТ: Обычно 
мы, широкая общественность, уз
наем о политических с<»быгиях в 
мире в официальной трактовке, 
норой не нолж»сгыо (и'ознаван их 
смысл. Ны же эти слижные, запу
ганные события прианали»ирива- 
ли иржю и глубнкн...

ПРЕЗИДЕНТ! Я говорю обо 
всем этом простым языком для 
того, чтобы наши люди, аксака
лы, живущие н далекой глубин
ке, поняли, почему мы ведем та
кую политику. Какую цель прес
ледует эта политика? Для чего 
глава государства ездил в гикук» 
даль?.. Они гоже хотят понять 
все эго. Эго естественно: живым, 
нормальным людям свойственно 
интересоваться происходящим. 
Лично мне дороги такие люди. И 
чтобы таким людям было все по
нятно, я говорю простым язы
ком: мы никогда не были попро
шайками и не будем!

И еще: нам необходимо быст
рее войти не только в европейс
кое, но и мировое сообщество. 
Нельзя жить обособленно, варись 
в собственном соку, ограничи
ваться только своим регионом ~  
это было бы нам лишь во вред. 
Так ограниченно мыслить может 
только человек без широкого кру* 
го юра, современного мышления. 
Жизнь во всем мире вообще по
строена на взаимосвязях, в том 
числе на отношениях купли про
дажи. И от этого никуда не деть

ся.
А раз так, то наши отношения 

должны быть искренними, гра
ницы наши должны быть откры
тыми. Мы должны показать всем
— включая наших родителей, да
же старцев, которым далеко за 
восемьдесят, — насколько велик 
мир. Эго — наш сыновний долг. 
С людьми богатыми и молодыми 
проще: они сами имеют сейчас 
большие возможности для того, 
чтобы побывать везде, где поже
лают, увидеть все своими глаза
ми.

Я говорю об этом и вижу 
перед глазами образ моей мате
ри, которая покинула сей мир в 
восемьдесят два года. Она ни
когда не видела ни одного горо
да, кроме Самарканда, даже в 
Ташкенте не побывала. А ведь у 
нас есть миллионы женщин, ко
торые, подобно моей покойной 
матери, не выезжали никуда даль
ше своего кишлака. А чем же мы 
хуже европейских мужчин или 
женщин? В чем мы им уступаем? 
По роду службы я бываю во мно
гих краях и сейчас еще нахожусь 
под впечатлением увиденного. И 
вижу, что в отношении культуры 
наш народ стоит довольно высо
ко. Нам надо открыть границы, 
дабы все у нас могли свободно 
выезжать в другие страны, а ино
странцы — к нам в гости.

КОРРЕСПОНДЕНТ: В своей 
речи в ООН Вы останивились на 
випросе укрепления независимос
ти Узбекистана. Что Вы считаете 
наиболее актуальным в этом нап
равлении?

ПРЕЗИДЕНТ: Хочу особо 
подчеркнуть один момент, о чем 
я говорил и в Америке. Это — 
разные силы, возникающие в 
России, движения и демонстра
ции, где отдельные люди ратуют 
за восстановление России в... гра
ницах бывшего СССР. Попросту 
говоря, это означает возрожде
ние распавшегося СССР. Все эти 
торопыги, которые не задумы
ваются о прошлом и настоящем 
(а таких очень много!), — старые 
коммунисты с закостеневшим 
стереотипом мышления. Когда- 
то они, попав в партноменклату
ру, тешили себя мечтой взоб
раться на вершину власти. Они 
ездили в Москву и, прикладывая 
руку к груди, спрашивали чего 
изволите? И сегодня они стра
дают ностальгией по тем дням. Я 
знаю таких. Но их время прошло 
безвозвратно, и они НВДВДЯЙ&Ш 
что-либо сД&га’Гь! ‘Ибо пакт Па
род уже разобрался, какая дорога 
светлая, правильная и куда при
ведет. Вот об этой опасности, 
возникающей извне, я и хочу ска
зать несколько слов.

Все помыслы суетливых торо
пыг устремлены к возрождению 
СССР, включению республики в 
его состав. Мотивируют тем, что- 
де границы бывшего СССР ох
раняют пограничники России. 
Некоторые наши соседи этим 
гордятся, с этим же связывают 
свое будущее. При этом с высо
ких трибун они заявляют о своей 
независимости. Однако охрана 
гранин с номищью вооруженных 
сил других государств — это не 
свидетельство независимисти. Я 
повторяй», это нс свидетельство 
независимости, это — доказа
тельство слабости.

Такая политика «обосновы
вается» сейчас тем, что Россия 
якобы оказывает помощь в за
щите границ государств на этом 
пространстве, то есть стран, яв
ляющихся равноправными чле
нами Организации Объединен
ных Наций. Но коль скоро наше 
государство яатяется независи
мым, если мы на весь мир объя
вили о своей независимости, са
ми взяли в свои руки свою судь
бу, строим свою жизнь и свое 
будущее по собственному усмот
рению, почему же тогда наши 
границы должны охранять дру
гие? Неужели силы, охраняющие 
границы, ничего для себя нс хо
тят?! Ведь на этом свете ничего 
дармового нс бывает. Кто же за 
«просто так* будет охранить твои 
границы! Кго этому поверит? И 
слепцу ясно, что кроется за всем 
этим.

Когда на наших границах сто
ят подданные другой страны, то 
все паши намерения, связанные 
с приездом к нам друзей или 
выездом наших людей в иные 
государства, мечты о свободном 
обществе очень быстро могут 
превратиться в мираж. Ибо пог
раничник, который охраняет нас, 
прежде всего охраняет самого се
бя, Он может иметь свой нтгляд 
на наше вхождение в мировое 
сообшестти) и может преградить 
дорогу. Если сочтет нужным -~ 
пустит, если ие сочтет — не пус
тит, Эго — совершенно ясный 
вопрос. Мы должны но хорошо
ООО жать, дать правильную оцен
ку и предотвратить последствия!

Во (можно, некоторые госуда
рства сами не в силах шшищать 
смой границы. Тогда пусть отк
рыто признаются и том, что они 
немощны, а не заявляют хваст
ливо, что, дескать, они незави
симы, так-то и так-то проводят 
реформу, что в скором времени 
их народ будет благоденствовать 
в государстве-рае... Не буду на
зывать имена руководителей та

ких стран. Но вместо хвастовства 
им было бы уместно задать себе 
вопрос: какая же у меня незави
симость, если мои границы ох
раняются другими? Уважающий 
себя никогда не вручит свою 
судьбу в чужие руки. Такова прав
да.

Другой наш сосед желает по
строить нейтральное государст
во. А границы нейтрального го
сударства будет защищать кто-то 
чужой? Что же это за нейтрали
тет? Это не укладывается ни в 
какие рамки. Страна, объявив
шая о своем нейтралитете, вооб
ще не должна допустить на свои 
границы иностранные вооружен
ные силы — тоже очевидная ис
тина! Если мы, народы Туркес
тана, будем жить в дружбе, не 
будет необходимости в защите 
наших границ посторонними.

У нас издревле общие предки, 
единые кровь, родство, судьба. 
Всех нас создал Аллах, он с из
бытком наделил нас силой, спо
собностями, богатством, так по
чему же мы должны со стороны 
приглашать охранителей? Ведь 
мы всегда радовались удачам друг 
друга и были вместе в горестях. 
Почему же мы разумно не ис
пользуем то, что даровано нам 
Аллахом, не живем в мире и сог
ласии друг с другом?! И сегодня, 
уповая на границы, которые воз
никли в силу современных усло
вий, попираем проверенную вре
менем дружбу, доверяем охра
нять свои границы чужим лю
дям. По-моему, это не что иное, 
как по своей воле отдать судьбу 
Родины в чужие руки. А если мы 
сплотимся, не будет силы, пре
восходящей нас. Я в этом глубо
ко убежден.

Мы много говорим о войне. 
Война, уничтожение друг друга, 
убийство противоестественны 
природе человека. Однако люди 
друг с другом воюют. В чем при
чина этого? ООН, другие между
народные объединения и орга
низации для предотвращения 
войн ежегодно тратят миллиар
ды и миллиарды. Однако войны 
продолжаются. Нет ни одного дня 
без войны. Почему? Когда кон
чится эта трагедия? Причин для 
войн предостаточно: корыстолю
бие, тщеславие, властолюбие, не
вежество, бескультурье и многое 
другое. Война возникает там, где 
кризис. Иной политически незре
лый недпросль, придя к власти и 
не сумев сю разумно распоря
диться, завидует достижениям 
других и старается удовлетворить 
свои амбиции за чужой счет. Ради 
этого он готов обречь свой народ 
на кровопролитие. Это — первая 
причина.

Вторая причина — в невежест
ве и отсутствии культуры. Там, 
где высокая культура, нс может 
быть войн. В государстве, где в 
почете наука и просвещение, лю
ди нс думают о войне. Ибо интел
лект, (»бразование и наука возвы
шают человечество. Я уверен, что 
поколение, которому предстоит 
жить в XXI веке, личжитъ будет 
видеть в просвсшснии основной 
смысл жизни. Мы живем ради 
этого поколения. Мы прилагаем 
все усилия, чтобы внедрить эти 
благородные цели в сознание лю
дей. Если грядущее поколение ста
нет считать это богатство вели
чайшим богатством мира, можете 
нс сомневаться, человечество обя
зательно прилег к своим светлым 
идеалам!

Говоря о Родине, ее защите, 
хотел бы остановиться еще на 
одном человеческом пороке, ко
торый сгавит нашу не зависимость 
в опасность. Лично я с брезгли
востью отношусь к этому злу, 
ненавижу зараженных им людей. 
Я имею в виду предательство, 
действия коварного «друга*. Лю
бое злодейство я воспринимаю 
как следствие предательства. Ст
рашен тот человек, у которого 
ист убежденности, искреннего 
чувства любви и верности к че
му-либо. Там, где в руководя
щем кресле оказывается лице
мер. в саму природу которого 
заложена склонность к преда
тельству, никогда не будет спо
койствия и надежности. Именно 
гякие способствуют разжипжию 
ссоры между людьми. В итоге, 
вспыхивают войны между стра
нами. Поэтому нужно остере
гаться таких людей. И если у 
кого-либо из окружающих нас 
обнаруживаются такие «симпто
мы*, следует немедленно проя
вить к нему самое пристальное 
внимание, попытаться перенос- 
питать, посеять в его душе доб
рые семена.

КОРРЕСПОНДЕНТ: И Сое
диненных Штатах Ны встреча
лись с рилом пк'ударстиснных дея
телей и, в частности, с виие-пре- 
жденгом ( ТИЛ Альбер!им Гором, 
Как, ни-Нашему, повлияют пн 
встречи на ра ши1ис жономики и 
ноли Iики Узбекистана?

ПРЕЗИДЕНТ: По приглаше
нию вице-президента Соединен
ных Штатов Америки Альберта
I ори мы прибыли и » Нью- Йорка 
в Вашингтон. Хоти для этой вст
речи было уделено мало време
ни, нам все-таки удалось обсу
ди п. многие вопросы. Перегово
ры прошли очень плодотворно, 
Хочу выразить надежду, что они

удовлетворили обе стороны. Су
дя по настроению, администра
ция Белого дома получила от на
шей встречи много добрых впе
чатлений, обстоятельные и ко
нкретные ответы на многие воп
росы — в общем, там смогли 
сделать для себя важные выводы.

Если говорить об узбекско- 
американских отношениях, то в 
первую очередь их развитию ме
шает неполнота, нехватка досто
верной информации. Именно это 
обстоятельство приводит к неко
торым недопониманиям в наших 
взаимоотношениях. И тут же на
ходятся корыстолюбцы, кото
рые стараются вбить клин между 
двумя государствами, распрост
раняют различного рода лживые 
измышления, чтобы разрушить 
наши отношения. Это не какие- 
то чужие люди, а свои, выходцы 
из наших доморощенных. Поль
зуясь нехваткой информации, на 
чужбине они прирабатывают на 
жизнь распространением разных 
небылиц о своей Родине.

Соединенные Штаты Амери
ки от других стран особенно от
личает то, что там прежде всего 
высоко ценится общественная 
мысль. Я имею в виду мнение 
общественности. В цивилизован
ном мире не принято говорить 
«гражданское государство*, ис
пользуется термин «гражданское 
общество*. Государство — это од
но, а гражданское общество — 
совсем другое. Смысл в том, что 
общественные институты в та
ком обществе значат гораздо 
больше, нежели государственные 
структуры. К последним отно
сятся силовые структуры, минис
терства, местная власть.

Что касается гражданских инс
титутов, то они создаются сами
ми гражданами, путем добро
вольного объединения. Мы до
лжны стремиться к этому. Об 
этом я говорил на первой сессии 
Олий Мажлиса.

Поэтому-то наша главная цель
— построить гражданское обще
ство, где мнение человека и объе
динения граждан будет значить 
больше, чем мнение каких-либо 
государственных структур. В Аме
рике вплотную приблизились к 
этому. Там все считаются с инте
ресами социальных групп.

У меня оставили очень боль
шое впечатление встречи с пре
дпринимателями. Одна иэ них — 
встреча с деловыми людьми, 
объединенными вокруг «Чейз 
Манхэттен банк*, который яв
ляется одним из крупнейших 
банков США и который играет 
заметную роль в деловом мире 
всей планеты. Этот банк уже го
тов объединиться с «Кэмикел ба
нк*. И тогда их капитал составит 
около пятисот миллиардов дол
ларов. Согласитесь, это астроно
мическая цифра! Понятно, что с 
таким капиталом можно активно 
влиять на процессы, создать тот 
центр, вокруг которого будут кон
центрироваться ведущие фирмы 
и компании. Но меня эта встреча 
удовлетворила прежде всего по
тому, что я почувствовал огром
ный интерес с их стороны к Уз
бекистану. Этот интерес был нас
только высок, что я нс успел от
ветить на все вопросы. Иначе 
встреча продлилась бы очень дол
го. В первую очередь меня пора
зили открытость се участников, 
их желание увидеть в Узбекиста
не больше того, что мы можем 
сделать сегодня. На мой взгляд, 
это очень показательно.

Вторая встреча состоялась с 
членами совета «Америкэн ин
тернэшнл труп», в которую вхо
дят нс только представители де
лового мира, банкиры, но и лю
ди, в какой-то мере влияющие 
на выработку внешней политики 
США. Среди них были и тс, кто 
руководил государством, нахо
дился в правительстве. По сути 
это общественный центр, где все 
свободно говорят обо всем, сво
бодно обмениваются мнениями. 
Они держат гостей под «перек
рестным обстрелом*, выжимают 
из них все, чтобы получить бога
тую пищу для размышлений.

Считаю, что это очень инте
ресный институт, который мы до- 
лжны создать у себя. Неординар
ные суждении и мнения людей с 
различными точками зрения и 
различными интересами имеют 
большое значение дли перспек
тивы,

Есть такое понятие: «инфор
мации из первых рук». К сожале
нию, мировая общественность, в 
том числе американская, полу
чает информации» о событиях, 
происходящих в Узбекистане, и» 
вторичного источника из сре
дств массовой иж|и»рмвции той 
же России. А эта информации 
шчастую бывает однобокой либо 
противоречивой. Читаешь одну 
газету — она говорит одно, бе
решь в руки другую — там нечто 
совсем противоположное. Н та
кой прессе можно писать лн»быс 
небылицы, не чувствуй за собой 
никакой ответственности.

Но шрашаясь к той встрече, хо
чу отметить, что американцы 
осознали, какую роль играет Уз
бекистан в мире, какие происхо
дят процессы в нашей стране. Я 
постарался объясним, им, что Це
нтральноазиатский регион,обла*

дающий огромными трудовыми, 
природными и минерально- 
сырьевыми ресурсами, занимаю
щий важнейшее геостратегичес
кое положение, является сегодня 
объектом пристального внимания 
очень многих стран. При этом 
происходят столкновения инте
ресов, когда одни хотят взять нас 
под свое влияние, а другие же 
стараются не потерять этого влия
ния. А третьи считают, что здесь 
появился вакуум, куда можно лег
ко войти и завладеть освободив
шимся пространством. Эго очень 
опасная ситуация, которая мо
жет привести к взрыву. Сущест
вует один способ ее предотвра
щения: не перетягивать канат 
каждым в свою сторону, а дать 
возможность народам региона са
мим решать свою судьбу.

На встрече с Альбертом Го
ром я сказал ему полушутя, по
лусерьезно то, что хотел бы пов
торить и вам: «Наверное, в шко
ле нас хорошо учили географии. 
Хотя мы и живем в Узбекистане, 
но знаем все-таки о вашей стра
не больше, чем знаете вы о нас». 
Он не обиделся, напротив, улы
баясь, подтвердил, что я пра
вильно говорю. Потому что не
которые из них не знают даже, 
где находится Казахстан, а где 
Узбекистан.

Откровенно говоря, америка
нская администрация за послед
ний год узнала достаточно много
о политике, экономических ре
формах, проводимых в Узбекис
тане, о преобразованиях, проис
ходящих в нашей жизни, об об
ществе, которое мы строим. И 
сейчас, в связи с этой объектив
ной информацией, положение в 
корне изменилось. Поэтому на
ши встречи, беседы с глазу на 
глаз приобретают все более пос
ледовательный и систематичес
кий характер.

Я поставил перед собой зада
чу не говорить на этих встречах о 
наших достижениях. Кому нуж
но будет, пусть узнает об этом от 
самих людей, проживающих в на
шем регионе. Это будет самая 
достоверная информация.

Я счел нужным рассказать 
прежде всего о проблемах, опас
ностях, стоящих сейчас перед Уз
бекистаном. Господину Гору я 
изложил четыре проблемы, свя
занные с обеспечением безопас
ности Узбекистана.

Порой понятие «безопасность* 
мы воспринимаем довольно уп
рощенно. А следует понимать ее 
в широком масштабе: в ракурсе 
безопасности человека, безопас
ности народа, экологической бе
зопасности и, наконец, безопас
ности гражданского общества.

Альберт Гор тщательно под
готовился к нашей встрече — он 
записал в своем блокноте вопро
сы, которые его интересовали. 
Он получил на них исчерпываю
щие ответы. Я рассказал ему об 
осуществляемых делах, о пере
менах, происходящих в Узбекис
тане, поделился нашими плана
ми. Вице-президент интересовал
ся обстановкой в Центральной 
Азии, иранской, афганской, аф
гано-таджикской проблемами, 
обстановкой в Содружестве Не
зависимых Государств, состоя
нием наших отношений с Рос
сией. Произошел обмен мнения
ми по этим вопросам. Господин 
Гор заверил меня, что незамед
лительно передаст содержание бе
седы Президенту Клинтону. 
«Соединенные Штаты Америки 
имеют стратегические интересы 
в Узбекистане и в Центральной 
Азии, — сказал Альберт Гор. — 
Узбекистан занимает центральное 
место в наших интересах в этом 
регионе. Исходя из того, »гто се
годня здесь происходит, будущее 
Центральной Азии, наши перс
пективы мы связываем прежде 
всего с Узбекистаном и на него 
намерены опираться*.

Сотрудничество с Соединен
ными Штатами Америки мы по
нимаем нс только как сотрудни
чество с великой державой, но и 
как с государством, влияющим 
на многие процессы, происходя
щие сейчас в мире. Мы особо 
надеемся на поддержку США в
укреплении нашей нс зависимос
ти. тех эволюционных процессов 
в области реформ, реализации 
больших проектов, которые оби- 
штельно принесут благополучие 
нашему краю, нашему народу.

Мы хотим, чтобы на нашей 
гемле торжествовали мир и ста
бильность. Мы хотим, чтобы во
йна из Афганистана и напряжен
ность из Таджикистана не пе
решли на нашу территорию. Ведь 
многим у нас трудно даже себе 
представить, что всего на рас
стоянии в несколько сот кило
метра отсюда бушует война. Лю- 
ди не должны забывать, что сов
сем недалеко от нас гибнут ТЫСЯ
ЧИ ни в чем нс повинных людей, 
в зрываютси под бомбами города, 
превращаются в руины целые 
кишлаки. Нам необходимо це
ни п. и беречь мир и спокойст
вие, царящие в нашей стране.
II оттом у мы должны иметь соот
ветствующие гарантии, обеспе- 
чиианнние торжество мира, ста
бильность и спокойствие.

>го то, что мы больше всего 
должны ценить. И ради этого и 
готов сделать все, что от меня 
швнеит,
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Их проблемы

Курьез от «Постфактума»

4 ноября — День образования ЮНЕСКО

Арт-галерея

АНТ СА1ЛЕВУ

туркменский ученый О. Бобоев, 
Б. Содиков из Таджикистана, на
ши академики П. Хабибуллаев и 
Г. Пугаченкова. Инициативная 
группа определила общие цели 
форума, задачи его первого ку
рултая, выработала основные 
направления действий, которые 
предстоит осуществить на пер
вом этапе. Было принято обра
щение к руководителям государ
ств Центральной Азии, ко всем 
народам, живущим на древней 
земле Туркестана.

Оргкомитет направил пригла
шения союзам писателей и ака
демиям наук Узбекистана, Каза
хстана, Кыргызстана, Таджикис
тана, Туркменистана. Со всеми 
приглашенными мы поддержи
ваем тесную связь. Предполагает
ся, что в работе предстоящего 
курултая от каждой республики 
примут участие в среднем по 40- 
50 делегатов.

— Как и м , ш  писателю, ви
дится будущее народов Туркеста-

Уходящая в глубь веков родственность туранских народов, единые корни их религии, 
языков, обычаев, одни животворные родники, питающие нашу культуру и искусство, — все 
это историческая правда. Недаром это чувство родства, устремленность друг к другу 
всегда жили в наших душах — и даже в те времена, когда даже говорить об этом 
считалось прегрешением.

МАЙКЛ ДЖЕКСОН. В эти дни идет оживленная 
подготовка к проведению «Фо
рума культуры народов Туркес
тана*, который призван способ
ствовать развитию взаимосвязей, 
дальнейшему сближению между 
нашими народами. С просьбой 
рассказать о работе, ведущейся в 
этом направлении, мы обрати
лись к члену организационного 
комитета по проведению этого 
международного курултая, народ
ному писателю Узбекистана Ады- 
лу ЯКУБОВУ.

— Адыл-ака, расскажите, по
жалуйста, о целях этого фору
ма...

— Сохранение мира и спо
койствия в Центральной Азии, 
согласия между нашими родст
венными народами, развитие эко
номического, культурного сот
рудничества между независимы
ми государствами в регионе — 
все это составляет важные сторо
ны политики, проводимой Пре
зидентом Узбекистана Исламом 
Каримовым.

Ибо есть глубокий смысл в 
словах руководителя нашей ст
раны, который на сессии Олий 
Мажлиса весной нынешнего го
да сказал, что эти родственные 
народы живут в дружбе и согла
сии как дети одной семьи, и Тур
кестан потому должен быть на
шим общим домом. Я хотел бы 
подчеркнуть, что это было у всех 
нас заветной мечтой и сокровен
ным желанием.

Поэтому несколько ученых и 
писателей пришли к мысли о соз
дании народного движения под 
девизом «Туркестан — наш об
щий дом*, то есть о возрождении

шими народами. Разве могут не 
послужить примером для всех 
ставшие легендой дружба и общ
ность в творчестве между такими 
великими мастерами слова, как 
Гафур Гулям и Сабит Муканов, 
Айбек и Мухтар Авезов, Мирте- 
мир и Абдулла Таджибаев?

Затем по вопросу, о котором 
шла речь выше, мы обменялись 
мнениями с кыргызскими друзья
ми. Они также выразили жела
ние поддержать новое движение. 
Мне удалось переговорить по это
му вопросу по телефону с приз
нанным лидером кыргызских пи
сателей Чингизом Айтматовым, 
работающим сейчас в Бельгии. 
Он также расценил это начина
ние как исключительно доброе и 
благородное.

Наши таджикские и туркме
нские друзья также с готовно
стью поддержали идею, подтвер
див это в своих письмах в наш 
адрес. Известный таджикский 
ученый академик Мухаммаджон 
Осими сообщил по телефону, что 
и парламент республики одоб
ряет это важное мероприятие.

— Как же сейчас идет подго
товка к курултаю? И когда он 
состоится?

— Курултай состоится в сере
дине ноября. А в начале нынеш
ней осени, в сентябре, были соз
даны инициативная группа и ор
ганизационный комитет по под
готовке и проведению в Ташкен
те первого курултая «Форум 
культуры народов Туркестана*. 
В его состав вошли кыргызский 
писатель Ч. Айтматов, из казахс
ких друзей — М. Шаханов, К. 
Мухаммаджонов, К. Наймонбоев,

традиционных встреч, которые 
сейчас стали редкими. Между тем 
наука, культура, литература на
ших народов не могут успешно 
развиваться, если не испытывают 
плодотворного взаимного влия
ния друг на друга.

В рамках прошедших в Каза
хстане Дней Республики Узбе
кистан группа узбекских ученых, 
писателей и поэтов, деятелей ис
кусств, встретившись со своими 
казахскими коллегами, во время 
беседы высказали и эту свою 
идею — об организации между
народного форума. Отрадно, что 
ни у кого это предложение не 
вызвало непонимания, никто не 
выразил сомнения в целесооб
разности таких встреч.

На мой взгляд, причиной здесь 
является сама благородная цель, 
которую выдвигает предстоящий 
форум. Прежде всего это негосу
дарственное, можно сказать, нео
фициальное движение, свобод
ное от политики. Мы хотим лишь, 
чтобы и в дальнейшем крепли 
узы дружбы между нашими на
родами, чтобы научные откры
тия, лучшие произведения лите
ратуры и искусства, созданные 
теми, кто живет на земле Цент
ральной Азии, становились об
щим достоянием, приумножая 
духовное богатство народов.

Кроме того, поскольку деяте
ли культуры — писатели, масте
ра искусства, художники — яв
ляются выразителями народного 
духа, глашатаями стремлений и 
чаяний людских, искренняя и 
сердечная дружба между ними, 
естественно, служит утверждению 
подлинного братства между на

Суд баварского города Пассау приговорил 18-летнего нео
нациста к пяти с половиной годам заключения за попытку 
поджога общежития для беженцев.

----------------------------- •  • -----------------------------
В апреле этого года неонацист бросил в окно общежития бутылку 

с зажигательной смесью.

На этой неделе тираж проданных альбомов Майкла 
Джексона «Его история: прошлое, настоящее и будущее — 
книга один» перевалил за миллионы экземпляров.

Конечно, поклонники 
Джексона объясняют это его 
выдающимся талантом. Но 
есть и другая версия. Дело в 
том, что в этом альбоме — о 
нем подробно рассказал 
«Огонек» в своем июльском 
выпуске — записано, по сви
детельству этого журнала, 15 
классических и 15 совершен
но новых песен Джексона. 
Одна из этих песен исполне
на на уличном американс
ком жаргоне и содержит це
лый ряд малоцензурных слов, 
в частности, в отношении ев
реев. Еврейская община пот
ребовала решительных санк
ций, в ответ на что Майкл 
Джексон собрался даже пе

реписать свою скандальную 
песню под названием «Им 
на нас наплевать» заново, а 
нераспроданную еще часть 
тиража уничтожить.

Прекрасный выход нашел 
президент фирмы «Эпик*, 
которая выпустила альбом. 
Майкл Джексон собственно
ручно написал трогательные 
извинения по поводу этой 
песни, растиражировал их, 
после чего они были вложе
ны в каждый конверт альбо
ма. Таким образом эти альбо
мы сразу стали еще более по
пулярными из-за столь нео
бычного «автографа» Майк
ла Джексона.

В следующем году перевозка грузов через Австрию не будет
облагаться транзитными пошлинами. Об этом заявил на
пресс-конференции министр транспорта Австрии.

---------------:--------------•  • -----------------------------
По его словам, закон, устанавливающий новые тарифы, не уда 

лось принять в срок, а предшествующий закон утратил свою силу.

— Народы Туркестана словно 
ветви одной чинары. Их нельзя 
отделить друг от друга. Испокон 
веков живут они в родстве и 
дружбе, пьют воду из одних рек, 
пасут отары на одних пастби
щах... И дальше нам нет другого 
пути, как жить в дружбе и согла
сии, оказывать посильную по
мощь друг другу. Только так мы 
сможем быстрее достичь дос
тойного жизненного уровня, 
обеспечить достаток и благопо
лучие всем, кто живет на щедрой 
земле нашего края. Будущее на
родов Туркестана видится мне, 
да и не только мне, в полном 
согласии и мире. И именно это 
является причиной большого ин
тереса к предстоящему первому 
курултаю «Форум культуры на
родов Туркестана*.

Беседу аел Ахмад 
ТАШХОДЖАЕВ.

<У*А).

В провинции Саскачеван проходит совещание премьер- 
министра Британской Колумбии, Альберты, Саскачевана, 
Монитобы, Юкона и северо-западных территорий Канады. 

---------------- ------------- •  • -----------------------------
Участники совещания обсуждают такие проблемы, как результаты 

референдума в Квебеке, состояние канадской экономики и сокраще
ние федеральных расходов.

Ожидается, что канадское правительство снизит в буду
щем году уровень эмиграции в страну.

----------------------------- •  • -----------------------------
В нынешнем году эмиграционная квота составляла от 190 до 250 

тысяч человек. По оценкам министерства эмиграции, к концу года 
общее число приехавших в страну составит 198 тысяч человек. 
Последние опросы общественного мнения говорят о том, что канад
цы не хотят снижения уровня эмиграции.

Один из самых известных террористов в Латинской Аме
рике Энрико Мерло арестован в Мехико и выдан Аргентине. 

----------------------------- •  • ------------- 1 -------------
Мерло — основатель группировки «Народная революционная 

армия*. В 1980 году он убил никарагуанского диктатора Самосу. 
Мерло был в розыске 25 лет.

ЧТОБЫ «СКОРАЯ» БЫЛА СКОРОЙ
еще 40 новых «РАФов*, укомп
лектованных специальным меди
цинским оборудованием.

Нашли решение проблемы и 
с запчастями. В ремонтных мас
терских предприятия, где рабо
тают специалисты высокого клас
са, научились полностью восста
навливать детали уже списанных 
машин. Ими заменяют на дейст
вующих автомобилях вышедшие 
из строя детали.

Известно, что «скорая* имеет 
«льготный* режим поведения на 
проезжей части. При срочном вы
зове машина может превышать 
скорость, ехать на «красный 
свет*. Поэтому так тщательно тут 
следят за технической готовно
стью машины к выезду. Отдел 
безопасности движения базы 
действует в тесном контакте с 
автоинспекцией. Несмотря на то, 
«гто право работать на «скорой» 
получают только самые опытные 
водители, повышение их квали
фикации — постоянная забота 
отдела безопасности. На это, в 
частности, направлены учебные

занятия, которые проводятся сов
местно с инспекторами ГАИ. Ор
ганизован строгий контроль на 
линии. Любое более или менее 
серьезное нарушение водителем 
правил дорожного движения рас
сматривается как «ЧП* и стано
вится предметом обсуждения на 
собрании всего коллектива. Ре
зультаты такого внимания к под
держанию безопасности на до
рогах имеют конкретное выра
жение в цифрах Количество до
рожно-транспортных происшест
вий и нарушений правил движе
ния почти в два раза меньше, 
чем у водителей других автобаз.

Несмотря на сложность и спе
цифичность работы, текучесть 
кадров на предприятии также 
сравнительно низка. В этом —• 
заслуга администрации, которая 
постоянно изыскивает резервы 
для повышения зарплаты сотруд
никам.

Так что есть надежда, что «ско
рая* в нашей столице всегда бу
дет действительно скорой.

Неотъемлемой частью здравоохранения является служ
ба скорой медицинской помощи. Многие на собственном 
опыте знают, как томительно долго текут минуты 
после вызова «скорой». Действительно, порой счет идет 
на мгновения, которые могут стоить жизни больному. И  
не раз возникал в таких случаях вопрос: от кого зависит 
быстрый приезд врачей? Их благородная работа напря
мую связана с деятельностью обслуживающих машины 
«скорой» автопредприятий.

В обширной культурной программе, посвященной празднованию 
трехтысячелетия Иерусалима, туристский аспект — один из важ
нейших. Предполагается, что число туристов в Израиле во второй 
половине нынешнего и первой половине будущего года увеличится 
втрое.

НА СНИМКАХ: памятники древней архитектуры Израиля.

Известно, что люди очень не любят стареть, в част
ности, седеть и особенно лысеть. Но до недавнего времени 
все патентованные средства врачей и косметологов, что 
бы ни говорила на этот счет реклама, могли в лучшем 
случае несколько замедлить облысение. И вот сенсация: для 
удержания волос начали разрабатывать методы генной , 
терапии.

----------------------------- •  » -----------------------------
Сенсация пришла из США. Генная терапия производит замену 

отработавшего гена новым, полноценным. Трудностей тут две. Во- 
первых, найти гены, ответственные за шевелюру. Во-вторых, пере
садить новый ген, куда следует: в клетки корней волос, или, как 
говорят ученые, в подкожные луковицы скальпа, из которых воло
сы вырастают. Только что стало известно, что вторая из этих 
трудностей преодолена, необходимая техника пересадки разрабо
тана. Сделано это в лаборатории по борьбе с раком в калифор
нийском городе Сан-Диего. Ученые не ставят своей первоочеред
ной целью локализовать ген, гарантирующий рост волос, у них 
задача — избавить от полного и внезапного облысения онкологи
ческих больных. А тем, кто хочет до старости быть красивым, 
придется пока подождать и утешиться мыслью, что полпути в 
борьбе с облысением учеными уже пройдено.

Автобаза главного управления острых проблем — нехваткой зап-
здравоохранбния Ташкентского |частей и горюче-смазочных ма-
городского хокиминта имеет ты- териалов — справиться удалось,
сячу машин, которые обслужи- Благодаря поддержке Ташкентс-
вают больницы, поликлиники и кого хокимията, городское уп-
подстанции скорой медицинской ра&тение здравоохранения смог-
помощи. Ежедневно на линии ло снабдить свою автобазу всем
выезжают 100 автомобилей с необходимым на зимний период,
цифрами «03* на борту. Для того Сегодня она обеспечена автоши-
чтобы поддерживать их в состоя- нами, аккумуляторами, бензином
нии постоянной готовности, ра- в достаточном количестве. По-
ботают здесь круглосуточно. Эко- полнился и сам автопарк. Уже
номические трудности, которые несколько месяцев по вызовам
переживают все предприятия рес- «03* выезжают 20 автомобилей
публики, сказались и туг. Одна- марки «Доган*, закупленных в
ко в этом году с одной из самых Турции. Планируется поставка

НА ВАЛЮТНОЙ БИ РЖ Е УЗБЕКИСТАНА
На торгах Узбекской республиканской валютной биржи, состояв

шихся 3 ноября 1995 года, приняли участие банки Республики Узбе
кистан, имеющие право совершать операции в иностранной валюте.

Объем продажи составил 15,73 млн. долларов США. Курс зафикси
рован на уровне: 1 доллар США — 34,60 сума.

Центральный банк Республики Узбекистан установил с 4 ноября 
1995 года следующие курсы иностранных валют к суму для учета и 
таможенных платежей *)

1 а в с т р а л и й с к и й  д о л л а р  2 6 , 2 1
1 а в с т р и й с к и й  ш и л л и н г  3 , 4 7  
1 а н г л и й с к и й
ф у н т  с т е р л и н г о в  5 4 , 6 5
1 0  б е л ь г и й с к и х  ф р а н к о в  1 1 , 8 5
1 г о л л а н д с к и й  г у л ь д е н  2 1 , 7 4
1 0  г р е ч е с к и х  д р а х м  1 , 4 8
1 д а т с к а я  к р о н а  6 , 2 8
1 д о л л а р  С Ш А  3 4 , 6 0
1 е г и п е т с к и й  ф у н т  1 0 , 1 8
1 и р л а н д с к и й  ф у н т  5 5 , 8 1
1 и с л а н д с к а я  к р о н а  0 , 5 3
1 0  и с п а н с к и х  п е с е т  2 , 8 3
1 0 0  и т а л ь я н с к и х  л и р  2 , 1 7
1 к а н а д с к и й  д о л л а р  2 5 , 7 4
1 к у в е й т с к и й  д и н а р  1 1 5 , 2 4
1 0 0  л и в а н с к и х  ф у н т о в  2 , 1 6
1 н е м е ц к а я  м а р к а  2 4 , 3 6
1  н о р в е ж с к а я  к р о н а  5 , 5 2

*) Курсы установлены без обязательств Цен > рал мим о банка Респуб
лики \  шскисгяи покупать или п ролаят  ь указанные валюты по данному

Уполномоченные банки самостоятельно устанавливают курсы щю- 
лажи и покупки наличной свободно конвергируемой нал юты чсоез 
обменные пункты исходи и » соотношения спроса и предложения Мри 
покупке валюты у населения комиссионный сбор нс ишмастси

Житель Луганска Анатолий 
Мальцев (Терентию Мальцеву 
не родственник, но тоже страст
ный любитель сельского хо
зяйства) создал на своем дачном 
участке необычный сад и ого
род. Нет, он не занимался се
лекцией, не выводил новые сор
та растений. Но известность 
приобрел среди горожан огром
ную. Мальцев развесил на две
рях и заборах своей «фазенды* 
около 20 табличек с распростра

ненными в эпоху социализма 
названиями улиц. Например, са
рай находится у него на улице 
Коммунистической, лук растет 
на улице Ударников, а если с 
переулка Пионерии свернуть к 
колодцу, то окажешься на прос
пекте Второй пятилетки. Хозяин 
участка бережно собрал эти вы
вески в разных городах и посел
ках области. .

Подборку подготовил 
К). КАЗАЧЕНКО.

СРОЧНО ПРОДАЕТСЯ  
ПОЛНОСТЬЮ  И ЛИ  ЧАСТИЧНО  

Ф ИРМ А , ЗАРЕГИСТРИРОВАННАЯ  
В ТАШ КЕНТСКОЙ ОБЛАСТИ  

И  НАХОДЯЩ АЯСЯ В 25 КИЛОМ ЕТРАХ
О Т Г. ТАШКЕНТА.

У ФИРМЫ ИМЕЕТСЯ:
приватизированный участок земли 6300 м7 
собственная электротранарорматорная 
подстанция 160 кВа,газ и другие инженерные 
коммуникации;
действующий производственный корпус, 
более 120 единиц современного швейного, 
трикотажного, чулочно-носочного и прядильного 
оборудования отечественного и импортного 
производства;
контейнерная автозаправочная станция 
(не установлена);
новый смонтированный производственный 
корпус 900 м с подведенным электропитанием. 

СПРАВКИ ПО ТЕЛЕФОНАМ: 
91-57-65, 93-09-19 - с 9.00 до 18.00, 

93-03-20 - после 18.00.
ФАКС: 91-64-38.

Но сообщениям международных 
информационных агентств 
подготовил Б. ХАТАМОВ.

1 0  п о р т у г а л ь с к и х  э с к у д о  2 , 3 2
1 с и н г а п у р с к и й  д о л л а р  2 4 , 4 2
1 0 0 0  т у р е ц к и х  л и р  0 , 6 7
1 ф и н л я н д с к а я  м а р к а  8 , 0 8
1 ф р а н ц у з с к и й  ф р а н к  7 , 0 6
1 ш в е д с к а я  к р о н а  5 , 2 1
1 ш в е й ц а р с к и й  ф р а н к  3 0 , 2 4
1 Э К Ю  4 4 , 6 9
1 0  я п о н с к и х  и е н  3 , 3 3
1 0 0 0  р о с с и й с к и х  р у б л е й  7 , 6 7
1 э с т о н с к а я  к р о н а  3 , 0 6  
1 0 0 0  у к р а и н с к и х
к а р б о в а н ц е в  0 , 2 0

1 л а т в и й с к и й  л а т  6 4 , 6 7
1 л и т о в с к и й  л и т  8 , 6 5
1 к а з а х с к а я  т е н г е  0 , 5 6
1 м о л д а в с к и й  л е й  7 , 6 2  
1 0 0 0  б е л о р у с с к и х
р у б л е й  3 , 0 1

марканд, Бухару, Хиву «колы
белями человеческой цивили
зации*. Эта высокая оценка го
ворит о проявлении большого 
интереса к нашей стране такой 
авторитетной организации, как 
ЮНЕСКО.

Недавно делегация Узбекис
тана. возглавляемая предсе
дателем национальной комис
сии республики по делам 
ЮНЕСКО, заместителем пре
мьер-министра Узбекистана С. 
Саидкасымовым, впервые в ка
честве равноправного члена 
участвовала в работе 28-й Ге
неральной конф еренции 
ЮНЕСКО, проходившей в Па
риже.

ЮНЕСКО также тесно сот
рудничает с нашей страной в 
деле возрож дения н ац и о 
нально-культурных традиций и 
народных рсмсссл. И конце ок
тября текущею юда в Ташкен
те под эгидой этой авторитет
ной организации состоялась 
первая ярмарка народных ре
месел Узбекистана, посвящен* 
ная 50-летию ООН Н городе 
Женеве состоялась междуна* 
родная конференция «Прива
тизация в Узбекистане воз
можности для партнерства*,

Словом, благодаря муд|х»й 
политике, проводимой руконо* 
дством республики, и щ а  стра
на 1а короткий срок шнялвевое 
достойное место в мировом 
сообществе, активно и на рай- 
ных сотрудничает с междуна* 
родными органи шциями. А раз
витие и укрепление связей с 
ЮНЕСКО, несомненно, вне
сет весомый вклад в дело обо- 
| видения общечеловеческих 
ценностей  национально- 
кулмурными богатствами на^ 
шею народа

Саидмурод РАХИМОВ, 
обо фева гель У:» А.

Челмечество всегда с глубоким уважением и пониманием относилось к культурным 
ценностям, нартЫым обычаям, заботилось об их сохранении, передаче грядущим поколе
ниям. А для этого необходимо было добиваться прекращения кровопролитных и разруши
тельных войн, региональных конфликтов, утверждения мира и согласия между нар<и)ами. 
Необходимо было также в мировом масштабе вш питывать в людях чувство бережного 
отношения к культурному наследию, уникальным проведениям искусства, национальным 
традициям и обычаям, провт)ить просветительскую работу. Сделать общечеловеческие 
ценности йн  тоннием всех народов.

За<)ача эффективной реализации этих благор<н)ных целей ста,\а главной в деятельности 
ЮНЕСКО — органиэации, созданной при ООН 4 ноября 1946 г(н)а.

Вначале в состав членов 
ЮНЕСКО входило всего 44 го
сударства. И настоящее время в 
его рядах 185 стран.

Высшим органом ЮНЕСКО 
является Генеральная конфе
ренции. Она проводится один 
раз в два года. Свою деятельно
сть организация осуществляет 
на основе двухлетней програм
мы и краткосрочных планов. 
Кс программы охватывают все 
сферы деятельности человечес
кою общества. Об этом гово
ря! и сами названия этих прог
рамм >разонанис и 1>УДУ
щее*, «Наука, прогресс в инте 
ресах окружающей среды*, 
«Культура: прошлое, настоящее
и будущее*, «Коммуникация, 
информация и информатика на 
службе человечества», «Вклад 
общественных и гуманитарных 
наук в борьбу за мир, права 
человека и развитие демократ
/НИ»,

Деятельность ЮНЕСКО по 
оказанию содействия молодым 
независимым государствам в 
развитии образования и науки, 
1>аэработкс национальной по
литики, возрождении самобыт
ной культуры и национальных 
традиций получила широкое 
признание в мировом сообще
стве ,

ЮНЕСКО все|да с большой

П РЕДСТАВИ ТЕЛ ЬСТВО  ООН  
В РЕСПУБЛИКЕ УЗБЕКИСТАН
объявляет конкурс на дшжность мш)ипнчя офи- 

цшиьпч.ч антомоЛилн представительства.
Требования к кандидату: профессиональный стаж 

не менее 10—15 лет с опытом работы на офи
циальных автомашинах, положительные характерис
тики, опыт работы с иностранцами. Существенным 
преимуществом является владение ши л и й с к и м  язы
ком.

Срок подачи 1ИМЙ.1ПШЙ — до 15 ноябри 1995 г. 
по адресу: г. Ташкент, ул. Т. Шепенко, 4, Иредс- 
тааительспо ООН я Узбекистане. Тел. 56-06-06.

предлагает услуги в области искусства
♦выставки-продажи;
♦формирование частных 

художествен 11 ых коллекций,
консультации;

•■изготовление живописных портретов 
с фотографий,копий произведений 
мирового искусства.

Принимаются на комиссию:
^предметы антиквариата;
♦книги по изобразительному искусству

Наш адрес: 
ул. Навои, II 

(ориентир - кафе "Ариадна"), 
тел.: 41-02-67, 41-08-94.

Лимитированную чековую книжку ноною обрата Л1 
0146616 по ЛТ 0146620 ЧФ «Галлео», выданную опера 
ционным огделом Ташоблгадбиркорбанки, считать не
действительной.

Объедипение «УСТО* глубоко скорбит о трагической
кончине искусствоведа

РАХМАТУЛЛАЕВОЙ Феруэы Абдуллаевны
и выражает искреннее соболезнование семье и блн» 

ким покойной.



Премьера

Благотворительные концерты

в этом  со в ер ш ен н о  убеж ден  
руководи тель  ф ран ц у зско й  группы 
«Р1УЕ О ’СЬОСК» Жак Бенам у

Новые имена

— говорит со л и ст  Государственного  ак ад ем и ч еск о го  Больш ого 
те атр а  оп еры  и б ал ета  им. А лиш ера Навои Руслан Г аф аров , 
верн увш и сь  из Уфы, где  он приним ал  участие в 
М еж дународном  конкурсе им. М. Ф. Глинки

Народное СЛОВО 4 НОЯБРЯ 1995 ГОДА

В Государственном академическом Русском театре 
драмы им. Горького состоялась премьера спектакля по 
пьесе американского драматурга Артура Копита.

На лавры никто из них не 
претендовал, но, как это часто 
бывает 1* жизни, когда полно
стью отдаешься любимому делу, 
не думая о конечном результате, 
вмешаюсь само провидение. Они 
начали выступать с концертами, 
выезжать и вскоре приобрели из
вестность. А из любви к ближне
му избрали путь благотвори
тельной деятельности. С этой 
благородной миссией они объез
дили мцогие европейские стра
ны, дали недавно серию концер
тов в Бангладеш и по приглаше
нию посольства Франции в Рес
публике Узбекистан приехали к 
нам.

щатьси с этим замечательным 
^«непрофессиональным» коллек- 

'4'Тивом, узнать его получше.
* — Сейчас в нашем составе 
семь человек и вокалистка, — 

“сказал руководитель «Р1УЕ 
О’СЬОСК* Жак БенаМу, он же и 
нотариус. — Но мы сохранили 
прежнее название группы и не 
хотим с ним расставаться. Идея 
о проведении благотворительных 
концертов возникла, когда мы 
поняли, что можем зарабатывать 
дёньги. А если так, почему бы не 
оказывать посильную помощь 
тем, кто в ней нуждается, — боль
ным, инвалидам, сиротам?.. Да, 
мы много ездим и очень рады, 
что получили наконец возмож
ность побывать и в Узбекистане.

Мы открыли для

Ям в  себя страну, где 
живут прекрас

е н  ные люди, ока-
я я ш ш —  «ь Л  МИШ

Як”'  Ш  иычаино гсп.ши
прием. Во Фран- 

И Н И н ц и и , конечно, 
знают об Узбе- 

|р кистане, о его ис- 
| тории, богатой
I культуре и само-
Ь 'ШёЖ бытности, но не 

все. конечно, 
Н И  гут приехать сю- 

да и увидеть мно- 
/ 4  Я  гос своими гла- 

зам и. Нам повез- 
ло — мы увозим 

И Н Г  отсюда самые 
приятные впечат- 
ления.

Б О М  Музыканты из 
Н Н |  Франции побыва

ли в Бухаре, в Са
марканде они дали благотвори
тельный концерт. Следующий их 
маршрут — Карибские острота.

О. КАЛИНИНА, 
наш корр. 

Фото В. ЗАРУБИНА.

Не напрягайте память и нс мучайте? себя 
вопросами — имя автора нам неизвестно. Не 
содержат о нем никакой информации и су
ществующие у нас справочники и энцикло
педии. Между тем автор здравствует, творит 
и считается мэтром современного америка
нского театра.

Увидевшая свет в середине 60-х годов 
пьеса, написанная тогда 26-летним драма
тургом, принесла ему весьма престижную 
литературную премию имени Вернона Рай
са, а спектакли, поставленные в Париже, 
Нью-Йорке, Лондоне, имели успех.

И вот сегодня, преодолев время, расстоя
ние и неизвестность, пьеса, наконец, добра
лась и до нашего зрителя. А называется она 
так: «Папа, папа, бедный папа! Ты не выле
зешь из шкапа... Ты подвешен нашей мамой 
между платьем и пижамой». И надо сказать, 
что заголовок придуман не в целях возбуж
дения интересов, — он полностью соответ
ствует действию, происходящему на сцене.

Постановку спектакля осуществил худо
жественный руководитель театра В. Шапи
ро, костюмы «придумала» М. Сагдиева, идея 
сценографического решения принадлежит В. 
Мазитовой, балетмейстер — Л. Севастьяно
ва. В спектакле заняты актеры театра и уча
щиеся студии.

Итак, премьера состоялась. Слово за зри
телями...

* О. СЕРГЕЕВА.
НА СНИМКЕ: заслуженные артисты Уз

бекистана И. Аид мин кина и В. Цветков в 
сцене из спектакля.

ФЬто В.-ЗАРУБИНА.

По инициативе Союза ком
пот торов Узбекистана в Таш
кенте начался праздник музы
ки. Его открытие состоялось в 
Ташкентской государственной 
консерватории имени Мухтара 
Ашрафи.

----- 1. ■+ •
В этом своеобразном .конкурсе, 

который продлится шесть дней , в 
столичных театрах, концертном за
ле «Бахор», в института* и специа
лизированны х музыкальных школах 
будут звучать созданные ком пози
торами за последние годы произве
дения различных жанров. Отрадным 
является тот факт, что наряду с из
вестными мастерами в нем будут 
участвовать и молодые композито
ры. * * *

И, действительно, вся творческая деятельность этой 
джаз-группы из Франции основана... на любви. Из любви к 
искусству собршись вместе лет восемь назад пять чело
век, людей самых разных профессий, чтобы посвятить все 
свое своб<н)ное время музыке.Два благотворительных выс

тупления, орга
низованных при ■ М н в ш н н н

•И
\.| Н ^ Ш --.^

но йуллари*, 
сбор от которых Н к * -

в ^ Н и  >..;*■ 
полыу Общее! - % | |

Красного V
1олу месяца У 1- М

бекистана.про ^
вели на днях 1
ф р ан ц у зски е  
музыканты в V* 
концертном за- 
ле «Бахор».

И надо ска- . Я
кпъ, что эти два 
не че ра с тал и 
н.к-юлшнм ира 
»дн и ком IIс

по-
бителей джаза, 
но и для всех,
кто лрисугствовал на концертах.

Атмосфера раскованности, 
доброжелательности, полного 
взаимопонимания сцены и зала 
позволила создать тот особый 
эмоциональный настрой, только

Союз кинематографистов 
Узбекистана провел ретроспек
тивный показ фильмов м аст е
ров узбекского кино, посвящен
ный 100-летию мирового и 85- 
летию нациошиьного киноискус
ства.

Закончила сезон археологи
ческая экспедиция «Узбекис
тан— Франция— Нактри», про
водившая раскопки в руинах ст а
рого Термеза.

----------- •  » ■
ЗдЬсь были найдены различная 

посуда из керамики и стекла, ста
туэтки, женские украшения, моне
ты древней чеканки и другие изде
лия.

РЕСПУБЛИКАНСКИЙ 
СПЕЦИАЛИЗИРОВАННЫЙ 

АКЦИОНЕРНО-КОММЕРЧЕСКИЙ БАНК
ТАЛЛАБАИК"

С ообщ ает  всем  к л и е н т а м  
и  за и н т е р есо ва н н ы м  л и ц а м :

Открыт новый пункт обмена 
иностранной валюты по ааресу:

ул. Лахутп.36. 
Свидетельство о регистрации 
в Центральном банке № 1701. 

Полный спектр валютообменных операций 
с наличной иностранной валютой.

при котором и возможны пло
дотворные творческие контакты. 
На сцену, по приглашению фран
цузских музыкантов/ выходили 
представители группы С. Гилева 
и, меняясь составами и инстру

ментами, вдохновенно импрови
зировали, с первых нот находя 
общий язык.

По окончании выступления 
сцену буквально атаковали. 
Очень многим хотелось пооб-

ТОСКОВАЛ ТЕАТРУ

Конкурс, принесший моло
дому артисту звание лауреата 
третьей премии (первой нс 
присвоили никому), — четвер
тый в жизни Руслана Гафаро
ва. Еще будучи студентом Таш
кентской государственном кон
серватории им. М. Ашрафи он 
стал лауреатом Республиканс
кого конкурса вокалистов и 
взял диплом на знаменитом, 
проходившем два года назад в 
С м олен ске , конкурсе им. 
М. Ф. Глинки. В сентябре это
го года он ездил в Турцию, где 
проводился первый Междуна
родный конкурс Л. Генчер. И 
вот недавно вернулся из Уфы...

— Каждый конкурс — боль
шая профессиональная школа 
для любого певца, — говорит 
Руслан Гафаров. — И это вся
кий риз, как экзамен, где спо
собности, подготовка, испол
нительское мастерство оцени
ваются по самой высокой шка
ле. Конкурсы требуют колос
сальной отдачи, ведь в течение 
нескольких дней предстоит ис
полнить самые разнообразные 
произведения классического ре
пертуара. Но, несмотря на труд
ности, я очень рад, что мне 
представилась возможность 
принять участие в конкурсах, 
особенно в последнем, кото
рый мне удалось с честь*) вы
держать

И все же он скучал по дому, 
семье, тосковал по театру. Чуть 
больше года назад пришел сю
да Руслан после окончания кон
серватории и очень скоро об
рел здесь друзей, поддержку, 
понимание.

— Очень хорошо меня вст
ретили, — рассказывает он. — 
И я могу рассчитывать на со
вет, помощь, подсказку, как со 
стороны артистов, так и руко
водства театра. Я очень благо
дарен своему педагогу — Со
фье Анатольевне Цой, которая 
основательно со мной повози
лась на занятиях. Глубоко приз
нателен и наставникам, кото
рых я встретил в театре, мне
нием которых очень дорожу. 
Многое сделали для меня Бер
нара Рахимовна Кариева, Та- 
лат Анварович Бахрамов. Сло
вами и не передать...

Руслану Гафарову, как он 
считает, посчастливилось: он 
исполнил партию Крауна в опе
ре «Порги и Бесс», уже порабо
тал с ведущими солистами теат
ра. Сейчас он готовит новые 
партии, репетирует. В его пла
нах — сольный концерт.

О. АЛЕКСАНДРОВА.
НА С Н И М К Е : солист Госу

дарственного академического 
Большого театра оперы и бале
та им. Алишера Наной Руслан 
Гафаров.

производства Болгарии
Эксплуатация 6 лет 
Гарантия завода 12 месяцев

УЧЕБА В АСПИРАНТУРАХ УНИВЕРСИТЕТОВ США
ДЛЯ ВЫ ПУСКНИКОВ ВУЗОВ И ДИПЛОМ ИРОВАННЫ Х

СПЕЦИАЛИСТОВ

На конкурсных турах Рус
лан Гафаров исполнил арии из 
опер Римского-Корсакова «Ца
рская невеста*. Д. Верди — 
«Макбет*, С. Рахманинова — 
«Алеко», С. Юдакова — «Про
делки Майсары» и др. И вскоре 
ему предстоит выступить в 
большом концерте лауреатов 
конкурса им. М. Ф. Глинки, 
который состоится в Москве.

— Артисту необходимы 
выезды, гастроли, встречи со 
своими собратьями по искус
ству, — говорит певец. — По- 
томуу что это тоже школа, на
работка профессиональных на
выков, оценка и самооценка 
труда.
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жился только месяц спустя возле 
нашего лома. А накануне ночью 
мы слышали негромкое мяуканье 
на соседнем лаже.

— Смотрите, Боб вернулся, — 
воскликнул кто-то из юных жиль
цов дома.

— Нет, это не Боб, — сомне
вались другие. Трудно было уз
нать н осунувшемся, прятавшем
ся в кустах, «шуганном коте того 
красавца, каким он представал 
раньше во время прогулок во дво- 
ре.

И все-таки это был Боб.
Неизвестно, каким чувством, 

— то ли по звездам, то ли по 
магнитным полям земли кошки 
и собаки находит дорогу к свое
му лому. Нередко преодолевают 
значительные расстояния. И 
очень переживают, если им не 
огкрывастся дверь.

1 ак и юти гея кот Ьоб во дво
ре возле нашего подьеща. Лето 
прошло. Осень. Кое-кто из сосе
дей заботится о нем, Кот уже 
отзывается на свое имя. Лишь 
бы его не обидели озорные 
мальчишки, лишь бы не сбило 
машиной...

>го все пока про кота Боба, 
Вспомните о нем, решаясь 1а* 
нести в доме кошку или собаку.

Р. ХАКИМОВ.
Фото А. КАРАНА!' НА.

КОТ ИМЕНИ БОБ
Вы хотели бы завести в доме собаку или кошку? 
Прежде чем решиться на этот шаг, шн)умайте хоро 

шенько, взвесьте все «за» и «против».

Помните — кошки и собаки 
очень привжчины к своим хо
зяевам, расставание с ними бы
вает порой несьма драматичным. 
Вот, например, история с пушис
тым сибирским котом, которого 
зовут Ьоб.

Его котенком купил на Тези- 
ковке наш сосед, приехавший на 
некоторое время в Ташкент из 
Америки по служебным делам.

Надо сказать, котенку, полу
чившему звонкое имя, поначалу 
ГЮВС1ЛО. Ему жилось вольготно Н 
квартире американца. Коту дос
тавались фирменные деликатесы 
из тех, что регулярно рекламиро 
налип, по геленидению. Он спал 
на отдельной кровати. Хозяин 
часто выводил его во двор на 
прогулку, съедая с ним на лиф 
ге с Четвертого згажа 1а год кот 
вырос в здоровенного красивого 
кота.

Но вот наступил день, когда 
американскому гостю надо было 
уезжать домой. Везти кота с со
бой невозможно. Как же быть с 
Бобом? Он мирно мурлыкал на 
подоконнике, не подозревая о 
скорой разлуке. У американца 
нашлись друзья, жившие не н 
центре города, как он, а на Чи- 
ланзаре. Им очень понравился 
Боб — кот красиКый, приветли* 
ный, домашний Они согласились 
приютить сю у себя. Привезли 
кота Боба на чилан шрекую квар
тиру торжественно, на •Мерсе
десе*. При нем — месячный за
пас «ннскаса* и «педигри пала*. 
На квартире, где он жил прежде, 
вскоре поселились другие жиль-
ЦЫг

Чго же произошло дальше?
Через неделю Боб сбежал. Ис

кали его по всему Чилан заре ко* 
му кварталу, не нашли. Обнару-

с 4 по 7  ноября
В течение периода в рес

публике будет преобладать по
года без осадков, лишь в сере
дине периода в отдельных 
районах могут пройти не
большие дожди Ночью темпе
ратура воздуха будет постепен
но повышаться от 3°~8° до 
11°—6° тепла. На севере рес
публики до 9°-~ 14°. В южных 
областях ог 40—9° до 13°~~ 18°, 
Днем температура будет преоб
ладать н пределах — 21° 26°, 
на юге республики 24°- 29°.
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